
2019 年度日本海洋学会第 3 回幹事会議事録 
日時：2019 年 9 月 25 日（水）18：00～20：00 
場所：富山国際会議場 204 会議室 
 
出席者：神田会長、伊藤副会長、安藤、江淵、岡、乙坂、帰山、川合、北出、西部、三角、安中、事

務局（毎日学術フォーラム：平坂） 

議題 

１． 議事録（案）承認（三角幹事） 

2019 年度第 2 回幹事会の議事録（案）について確認し、承認された。 

 

２． 審議事項 

（１） 入退会について（岡幹事） 

2019 年 6 月〜7 月の入会者（41 名）と退会者（5 名）を承認した。2019 年 7 月末時点の会員

数は、1520 名。 

（２） シンポジウムの後援・協賛等について（岡幹事） 

後援・協賛等について 2 件の依頼があり、承認された。 

（３） 募集・推薦等の依頼（岡幹事） 

公募・推薦 8 件、シンポジウム・講演等 2 件、その他 1 件の依頼があり、学会ホームページで公

開、メーリングリストにて配信した旨、報告があった。 

（４） JO での OMIX 特集号企画について（江淵編集委員長） 

JO に提案された科研費新学術領域「海洋混合学の創設」（OMIX）の特集号の企画について

審議し、承認された。 

（５） 2020 年度通常総会の日程について（川合幹事） 

2020 年度の通常総会を春季大会（JpGU-AGU Joint Meeting 2020 の中で実施）の昼休み

に実施する案について審議し、承認された。 

（６） 2019 年度秋季評議員会議事次第案について（岡幹事） 

2019 年度秋季評議員会議事次第案について審議し、承認された。 

 

３． 報告事項 



（１） 会長（神田会長） 

・ 第 12 回海洋立国推進功労者表彰の「海洋に関する顕著な功績分野」において宗林由樹会

員と磯辺篤彦会員が受賞したことが報告された。 
・ 9 月 15 日に学術会議で大型研究マスタープランに提案している「深海アルゴフロートの全球

展開による気候・生態系変動予測の高精度化」のヒアリングが行われ、日比谷前会長がプレゼ

ンテーションを行い、神田会長と古生物学会の遠藤東京大学教授が陪席したことが報告され

た。 

（２） 研究発表（西部幹事） 

・ 大会の実施状況と今後の予定について報告があった。 

（３） 選挙（岡幹事） 

・ 2019 年度に実施する選挙について報告があり、選挙スケジュールについて確認した。 

（４） 集会（三角幹事） 

・ 秋季大会の授賞式の準備状況について報告があった。 

（５） 編集 

① JO（江淵編集委員長） 

・ JO（Vol. 73(1)から Vol. 75(5)）の発行状況、投稿・受理状況について報告があった。 

② 海の研究（北出編集委員長代理） 

・ 海の研究の発行が遅れていることについて報告があり、第 28 巻 4 号の発行は 10 月になる

見込みであることが報告された。 
・ 投稿・受理状況、今後の出版予定について報告があった。 

③ ニュースレター（安藤編集委員長） 

・ JOS ニュースレター（第 9 巻第 2 号）が 8 月 1 日に刊行されたことが報告された。 

（６） 広報（安中幹事） 

・ 海洋学を学べる大学一覧を学会ウェブページに掲載したことについて報告があった。 
・ 秋季大会（9 月 25 日）にブレークスルー研究会との共催で実施したナイトセッションについて

報告があった。 

（７） 海洋観測ガイドライン編集委員会（乙坂幹事） 

・ 英文版第 4 版の準備中であることについて報告があった。 

（８） 教育問題研究会（安中幹事） 

・ 秋季大会期間中のイベントとサイエンスアゴラへの出展について報告があった。 



（９） 日本地球惑星科学連合（川合幹事、三角幹事） 

・ JpGU-AGU Joint Meeting 2020 の準備状況について報告があった。 
・ JpGU の選挙、フェロー及び三宅賞推薦について報告があった。 

（１０） 日本海洋科学振興財団（伊藤副会長） 

・ 9 月 2 日に海洋科学振興財団の興理事長、藤田理事の訪問を受け、教育プログラムの推進、

褒章事業（日高論文賞副賞、海外渡航費援助）について意見交換を行ったことについて報

告があった。 

（１１） 震災対応（乙坂幹事） 

・  Cambridge University Press から 「 Environmental Contamination from the 
Fukushima Nuclear Disaster: Dispersion, Monitoring, Mitigation and Lessons 
Learned」が出版されたことが報告された。 

（１２） 将来構想（岡幹事） 

・ 秋季大会で開催される将来構想に関わるシンポジウムについて報告があった。 

（１３） 男女共同参画（安中幹事） 

・ 8月の男女共同参画学協会連絡会運営委員会および女子中高生夏の学校について報告が

あった。 

・ 学会の女性比率調査の結果について報告があった。 

（１４） 若手支援（伊藤副会長） 

・ 若手海外渡航援助の実施状況について報告があった。 
・ 秋季大会で実施する若手懇談会について報告があった。 

（１５） その他 

・ 一家に 1 枚ポスターについて、11 月頃発行を目処に作業が進んでいることについて報告が

あった。 

以上 


